Editor y Administrador: LUIS CARTIN G ..

Apartado de Correos: 111 Teléfono No. 3131

# GUKKFU NAGU

Periódico popular, de intereses generales

y defensor particularmente de la causa católic

E upresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 5 JULIO DE 1931

Número 3699 .

#### Invitación

El lunes próximo 6 de Julio, a las 191/2 horas, se reorganizará en la Parroquia de La Dolorosa, la Sociedad Científica que comenzó sus trabajos a fines del año pasado.

Las puertas de nuestra Asociación etsán abiertas para todo aquel que con espíritu de fraternidad y constancia llegue a ella.

A. Salazr Herrera

#### De algunos grandes errores que á veces padezco

1-Quien escucha mis lecciones, no cae tan fácilmente en grandes errores.

2 = Grande error es lanzar invectivas, cuando no dañan al perverso, ni edifican al pueblo, ni honran a aquel que los fulmina.

3=Grande error es exigir co mo cierto y necesario lo que la Iglesia deja libre y lo respeta como opinable y secundario.

aprisa o hacia un lado, cuando la Iglesia toma el centro y camina más despacio.

5=Grande error es jactarse de muy fiel y celoso, cuando en las dudas o disputas se rehuye consultar y preguntar directamente a mi Vicario.

6=Grande error es ponerse a interpretar documentos de mi Iglesia, cuando se defienden intereses privados o por amor desordenado se sostiene la controversia.

7=Grande error es querer defender la justicia y la verdad, cuando se falta a la prudencia y a la humildad y caridad.

8=Grande error es meterse a juzgar y definir cosas obscuras, cuando la pasión turba el juicio o la aversión te hace ver como

cierto lo que sólo son sospechas y dudas.

9=Grand error es lanzarse a acusar, cuando se callan los pro pios errores y se excusa lo que antes debiera confesar y llorar.

10-Grande error es decir: maldad. «¡Gran pecado, gran pecado!», cua ndo no se sabe todavía hasta dónde la malicia ha llegado.

11-Grande error es tomar 4=Grande error es querer ir remedios fuertes, cuando se podía curar la enfermedad con otros más suaves remedios.

> =Grande error es disimular con los errores, cuando causan escándalo y pueden ser principio o fomento de otros males peores.

> 13.- Grande error es mostrarse sumamente exigente con los hermanos, y en las cosas de sí mismo ser siempre indulgente.

> 14.=Grande error es pensar en victorias gloriosas, cuando las armas no son dignas y honrosas.

> 15=Grande error es esforzarse en gritar, cuando mi Vicario manda callar.

16=Grande error es pensar en el triunfo final, cuando no se trabaja por la victoria parcial.

17=Grande error es decir: "¡O todo o nada!" cuando la iminvade.

18-Grande error es vanamente confiar que del abismo de males ha de salir la bondad.

19=Sólo Yo de los males saco bienes; pero no ciertamente para autorizar la mal disimulada desidia y recompensar a los que ningún premio merecen.

20=Más hace por mi gloria el humilde y pacífico, que el bravo y soberbio.

21-Más hace por mi honra el que trabaja que no el que en sus triunfos descansa.

22 = Más hace por mi nombre el que vela, que no el que mucho duerme y mucho espera.

23 = Más hace el que sabe padecer por mi causa una injuria, que el que lucha con todo el poder de un gigante.

24-Error de errores es defender la santidad y vivir en pecado y ocultamente gozar en la

25=Si deveras eres celoso y hombre de acción, piensa dos veces lo que has de decir, calla lo que se debe callar, comienza tus empresas por el principio y exige siempre más, poquito a poco, con tesón y suavidad.

P. Gabriel Palán S. J.

## De Grecia

Un doloroso acontecimiento viste de luto la ciudad de Grecia y es en estos momentos, las siete de la noche, que un grupo de abnegados hijos del viril pueblo de San Ramon viene a entregarnos después de rudo batallar por un camino casi intransitable y por sus propios hombros los cadáveres de dos hijos de este pueblo que alia en San Ramon fueron victimas en cumplimiento del deber y defensa de la patria. Muy agradecidos nos sentimos los griegos con estos ramonenses y demas vecinos de otros pueblos que en esta oportunidad han dado una nota muy alta de confraternidad y patriotismo; y en el alma sentimos la desaparición de estos dos buenos hijos dej pueblo y más aun por la manera cobarde como fueron atacados.

Cabe esta oportunidad para sentar nuestra protesta por la falta de previsión de nuestro Gobierno, lcuipable en gran parte de estos dolorosos sucesos que hoy nos lleuan de luto y que él pudo haber evitado si en su oportunidad da inmediato aviso a los Jefes de Resguardo y Jeses Politicos, que de acuerdo con el pueblo hubieran estado listos contra cualquier movimiento subversivo. De este modo las consecuencias no habrían sido tan graves y no

pieda l poquito a poco todo lo tendríamos que contemplar a esas viudas y huérfanos llorando la desaparición del ser par a ellos tan querido.

> Una hora después de llegados los cadáveres se verificó el entierro, antes se les llevó a la Iglesia y luego que pasó la ceremo. nia y en el atrio del templo tomó la palabra el señor don Victor Julio Arias, quien tuvo frases muy sentidas en honor a las víctimas y de agradecimiento para los ramonenses que en estos momentos se han estrechado con los griegos en un doloroso pero fraternal abrazo. Terminado el discurso nos dirigimos al cementerio y no obstante la noche y la Iluvia fue inmensa la muchedum bre que formaba el cortejo fúne.

Sea esta la oportunidad para presentar a las familias dolientes, viudas, hijos y demás nuestro pesar sincero, deseando a todos resignación cristiana.

J. B. S.

Grecia, 2 de Julio de 1931.

#### Importantes inventos moder-

Londres.—Se hicieron ensa yos muy satisfactorios con un nuevo aparato de lanzamien tos de aeropianos, lograndose «disparar» un avión de guerra, de nueve toneladas de peso, que en menos de dos segundos alcanzo una velocidad de se senta milias por hora.

-En Francia se están fa bricando corbatas de goma, que tienen un perfecto pareci. do con las de seda y han sido recibidas con buena acepta cion.

-Se están construyendo mesas de billar en forma ovalada. El proposito de esta for ma es el de hacer el juego más dificil que en la forma rectan gular.

-Un químico europeo ha in ventado un metodo para conglomerar la tierra en unos cuantos minutos.

-Un moderno calentalor de leche para los niños encien de una luz cuando la leche ha alcanzado la debida tempera. tura.

-Un médico de Nueva Jer. cey ha confeccionado una saisa yompuesta de harina de semi lla de algodon, grasa vegetal

# Vaticano

En el Anuario Pontificio de 1931 figuran 1,604 sedes residenciales: patriarcados, erquidiócesis; diócesis plelaturas, abadías, vicariatos y prefecturas apostélicas, distribuidas por todo

el mundo. Hay 28 sedes misio-

OFICINA:

Imprenta CARTIN

Calle 3a Sur. No. 827 150 v. al S. del Colegio de Sritas

Se publica los jueves y domingos Suscricion mensual: @ 1,00

Número suelto 10 cts.

La Santa Sede tiene represenración en 36 Estados y 21 delegaciones apostólicas. Están representadas en el Vaticano 35 naciones. La «roca det Vaticano» está firme.

# Centenario Guadalupano

Se trata de organizar peregrinaciones de los países hispano americanos a la Basílica de de Guadalupe, Patrona de las Américas, y se anunciaba a principios de junio como próxima la peregrinación de Costa Rica.

El señor Arzobispo de México dirigió una atenta invitación a les Prelados hispanohamericanos. Hablaremos de ella en otros números. Rev. Cat.

Sección amena

#### A una Señorita y... a muchas

Convidado a una tertulia Fray Clarin de Fontanal, resolvió a la niña Julia estos casos de moral:

=Diga usted, Padre Clarin: El usar polvo y carmin, acaso es grave pecado?

=Lo es, sin duda, cuando el fin que se busca es depravado.

En la generalidad de las que pintarse veas que haya pecado no creas: to hacen por necesidad. Pobrecilias!... ¡Son tan feas!

= Padre: y el ponerse olores, ¿puede ser culpa mortal? "

=Hija, con vanos temores neciamente te consumes: puede no ser ni venial. pues muchas oléis tan mal que es suerza lievéis persumes.

=Y si hago lo que hace Riia de bailar aguiradita. aiga, Paure, ¿pecaré?

=Si; svete haber su culpita; mas te afliges por demás... ¿Que valsean?... Bien, ¿y qué? Todo es broma. Ya verás untos, en abrazo tierno, como, abajo en el infierno, bailan rigodon eterno ilevando el diablo el compás.

=Otra preguntita, Padre: Me suele decir mi madre: . Quiero, niña, que te apartes de ese novio tan camueso, que te ronda en todas partes solu por entretenerte. sin pensar hacer tu suerte..." Pero, ¿qué culpa hay en eso?

= Mal, ninguno; lo confieso; para gente juguetona al revés, es muy gracioso ver en la calle una mona divertirse con un oso.

# Antes de pedir

una comunicación telefónica, le suplicamos consultar el Directorio, pues "Servicio" no dará números que estén incluídos en el mismo.

Debido a su intenso trabajo, dicho departamento no puede suministrar esa información sin que se perjudiquen sus funciones en beneficio del público.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

# Palabra Divina



#### Domingo VI después de Pentecostés

«En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en grande número con Jesús, y no tuviese qué comer, llamando a sus discípulos, les dijo: Compasión tengo de estas gentes, porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas a su casa, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos-dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando las gracias los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen: y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos panecillos: y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espuertas. Y eran los que habían comido como cuatro mil, y los despidió».

REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no porque sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¡No esta multiplicando el Señor todos los años el trigo en las entrañas de la tierra para que sirva de alimento a millares de hombres? Pues está multiplicación pide poder infinito, el que lo hace paulatinamente, poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos de Jesucristo, sigámosle de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre bondadosísimo y no tirano.

# El valor del tiempo

Un hombre que se había pasado una hora frente al escaparate de la librería de Benjamín Franklin, entró por último y le preguntó al dependiente:

-; Cuánto vale este libro?-=Un dólar. =¿No lo puede dar en menos? Vale un dólar.

Echó perezosamente nuestro hombre una mirada sobre

los libros a la venta y volvió a preguntar.

-¿Está el señor Franklin? -Si señor, pero tiene mucho que hacer en las prensas. - Es que desearía hablar con él.

Avisó el dependiente a su principal, y le preguntó el comprador: = Señor Franklin, ¿cuál es el último precio de este libro? =Dólar y cuarto. =¡Pero si el dependiente me acaba de pedir tan sólo un dólar? = Es verdad; es que sí hubiera preferido un dólar a dejar mi trabajo.

Pareció el hombre sorprendido de la réplica y deseoso de cerrar el trato, repuso:-Bien, pero dígame el último precio.= Dólar y medio. -¿Cómo? ¡Si acaba de decirme dólar y cuarto! =Es verdad; pero antes, me era más ventajoso el dólar y cuarto que ahora el dólar y medio.

Dejó silenciosamente el hombre las monedas sobre el mostrador, y salióse de la tienda con el libro y la saludable lección recibida del maestro en el arte de transmutar a voluntad el tiempo en riqueza y sabiduría.

Por doquiera hay malgastadores de tiempo.

#### Botica VARGAS

Esmerado despacho de recetas. - Medicinas frescas y puras. - Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

**DEPOSITO DE OXIGENO** 

Apartado 716 — Teléfono 2812

ELIAS VARGAS M.,

San José, Costa Rica.

SUCESORES

Anunciar es vender

### Dr. . Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de aires, lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterelizado res peraciones sin dolor. - Puentes removibles. - Planchas desde & 20.00. -Escrupulosa Asepcia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura qua les acredite como tales.. Oficina constantemente atendida en Heredia. Teláfono No. 24. - A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

#### La edad preescolar del niño descrita en una película

Washington. = "La Infancia Preescolar de Belita Jones" ("Preschool Days of Betty Jones") es el título de una nueva película docente preparada para distribución genera! por la Oficina de Niños de la Secretaría del Trabajo de los Estados Unidos.

Con los miles y miles de pe. queñuelos de seis años que ingresarán por primera vez en la escuela el otoño de este año, y con los encargados escolares recomendando desde ahora que se someta a los niños a reconocimiento médico para que puedan corregirse los defectos físicos de que adolezcan, antes 'de la fecha de apertura, es preciso que los padres echen de ver la importancia de la edad preescolar, tanto por lo que respecta al cuidado que ha de observarse en esa edad como por lo que hace a los efectos de ese cuidado en la vida posterior del niño.

Los cuidados necesarios para el bienestar mental y físico de los niños y lo que deben hacer los padres para ejercer esos cuida. dos, han sido expuestos en la mencionada cinta cinematográfica: una serie de escenas con títulos explicativos. Explica la película cómo la madre de Belita no sólo cuidó, con arreglo a deliberados planes, de que tuviese aquélla una bien ordenada infancia, sino que planeó también cuidadosamente su edad preescolar,

de suerte que al llegar a los seis años corre Belita a la escuela rebosante de salud y alegría, perfectamente preparada para la nueva fase de su vida.

Los adecuados hábitos de limpieza, la adecuada clase de alimentos, las horas regulares de sueño, baños de sol diarios, apropiado recreo, reconocimientos médicos a ciertos intervalos y uno especial al acercarse la fecha de entrar en la escuela, inmunización contra la difteria y vacunación para prevenir la viruela, son algunas de las medidas recalcadas como requisitos de una mente sana en cuerpo sano, como medios de que el niño vaya físicamente capacitado para emprender sus estudios en la escuela.

De igual importancia es el amoldamiento del carácter y el hacer todo aquello que inculque en el niño una buena índole, la cual, según una de las leyendas de la cinta, «depende de alto grado de los hábitos que forme durante la edad preescolar».

En la película se hacen indicaciones sobre la manera de enseñar al niño a ser aseado y sistemático, a tener lealtad y consideración para con los demás, a tener confianza con sus padres cuando le pasa algo, y a decir la verdad y ser generoso. El jugar en grupos con otros y el prestar sus juguetes a los compañeros, cítanse como medios de enseñar al niño a ser desinteresado.

### Contra la crisis **Colorantes SUNSET**

Tiñen a la vez: Algodón, lana seda e hilo. No manchan las manos ni los utensilios. Hacen lucir nuevos



El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

# Discípulos célebres de Maestros célebres

Alejandro Magno o el grande' rey de Macedonia, tuvo por maestro a Aristóteles, célebre filósofo griego, que le escribió un libro sobre el «Arte de gobernar».

Del rey Darío, de Persia, fué maestro el filósofo lich anio.

Artajerjes, también rey de Persia, el filósofo Tindarp.

De Patamón, general de los atenienses, lo sué el filósofo Jenócrates, que floreció en el siglo V antes de Jesucristo.

co rey de los corintios, el filósofo Chilo.

De Temístocles, célebre general griego, y de Pericles, capitán y gobernador de Atenas, que inmortalizó su siglo, el famoso filósolo y astrónomo Anaxágoras.

De Aquiles de Grecia, el sabio Fenice y el filósofo Chirón.

De Alcibiades, célebre gene-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ral griego, el ilustre Sócrates, natural de Atenas.

De Tolomeo Filadelfo, rey de Egipto, los filósofos Valerio y Achino.

De Aníbal, uno de los más famosos guerreros de la antigüedad, Silano y S filas.

De Escipión el Africano, los filósofos Sófocles y Apanecio.

De Numa Pompilio, que tué el mejor rey de Roma, el célebre filósofo y matemático griego Pi-De los hijos de Jerriades, úni- tágoras, a quien se atribuye la invención de la "tabla pitagórica".

#### RAFAGAS

Oye: la más hermosa No siempre es la más mejor para una esposa.

Para pedir consejo, Busca al cristiano viejo; Para buscar esposa, Buscar a la más piadosa.

Mira si tus amigas No serán verdaderas enemigas...

En esta imprenta Se compran trapos viejos pero limpios

### Rafael Meza- Cirujano Dentiera

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

TELEFONO

#### La Celebración del XV centenario de la declaración del dogma de la maternidad dívina de María santísima en Costa Rica

el mes de Junio p pdo., durante la celebración del XV Centenario de la Declaración del Dogma de la Maternidad Divina de Maria Santisima,

Así que, estas líneas son apenas un eco de tan espléndidas terminable una crónica detallada. Baste sólo decir que siendo Costa Rica profundamente Mariana, dichos festejos han sido un exponente más del férvido amor que gen María.

En primer término, el Excmo. Señor Arzobispo de San José de Costa Rica, Dr. Rafael Otón Castro y Jiménez, en fecha 21 de Mayo p.pdo., dirigió una brillan te y hermosa Pastoral a su Grey en la que invita a conmemorar con todo esplendor el décimo quinto Centenario del Concilio de Efeso.

De tal manera, que todas y cada una de las Parroquias de la Arquidiócesis formularon y desarrollaron bellísimos programas conlos que celebraron tan fausto acontecimiento.

Misas de Comunión general, Misas Semi-Pontificiales, Rosarios, Víacrucis solemnísimos; ade más, los poetas templaron sus liras, los artistas dejaron escuchar sus más dulces melodías y los oradores pronunciaron sus magistrales discursos.

Estos actos fueron presididos por el Excmo. Señor Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro, con asistencia de los miembros del Venerable Cabildo Metropolita no, del Clero y enorme concurrencia de fieles, que apenas los templos podían contener.

Grandioso, pues, por todos conceptos fué el resultado de dichos festejos en honor y gloria de la Santísima Virgen María. Todos los corazones llenos de cálido fervor, se elevaron al unísono en un sublime concierto de alabanzas a la Excelsa Madre de Dios y de los hombres.

Para cerrar con broche de oro estas solemnes festividades, se verificó el domingo 28 de junio próximo pasado, una gran peregrinación de todas las Parroquias do, y entró al sagrado recinto,

nta

apos

istà

orte

013

Es indescriptible el entusias de la Arquidiócesis de San José, mo que reinó en Costa Rica en al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, en Cartago. Es ta fué una imponente manifestación de fe y amor a la Patrona oficial de Costa Rica:

A las 2 y 30 minutos de la mañana, Bernarda y Augusta, (los bronces sagrados de la Igle festividades, puesto que sería in- sia Metropolitana) anunciaban con sus roncos tañidos la salida de 2.000 peregrinos que salían de San José en hermosa procesión perfectamente organizada por su Director y Jefe, el activo profesamos a la Santísima Vir- y abnegado R. P. don Rosendo de J. Valenciano.

> La naturaleza parecía asociarse al júbilo de los devotos de María, el cielo estaba tachonado de estrellas y la luna enviaba su tenue y blanca luz. Los romeros avanzaban a paso firme por la preciosa carretera recientemente pavimentada. Allá y acullá se unían al cortejo todas las Parroquias portando sus estandartes., entre cánticos y oraciones marchaban, sorprendiéndoles la aurora a mitad del camino... sublime momento que hacía recordar los bellísimos versos del poeta mariano:

> > «¡La Aurora se levanta y viene el Sol tras Elia! y su canción más bella =como perdido amante al pie de su señora= desgrana en el instante saludando a la Auroral»

> > > ELADIO PRADO

Nuestros peregrinos entraron a Cartago por ahí de las ocho de la mañana, hora en que la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, salió de la Iglesia de María Auxiliadora. Fué entonces cuando contemplamos en su plenitud el interminable desfile; cinco mil personas acompañaban desde ese momento la veneranda imagen de la Negrita de los An-

El señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez, faltando un kilómetro para llegar a la Basíllea, se unió a la procesión en compañía de tres de sus Secretarios de Esta-

# Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género. Donde mejor se come.

Visitenos. Saldrá complacido VICTOR CESPEDES DUKE

Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

bajo palio al lado del Exemo. Señor Arzobispo.

A las nueve de la mañana, estando el templo completamente lleno de fieles, dió principio la Misa Semi Pontificial, oficiada por el Ilustrísimo Señor Vicario General Monseñor Alejandro Porras, con asistencia de miembros del Venerable Cabildo Metropolitano, Seminario Mayor y demás sacerdotes de la Arquidiócesis.

Al final del Evangelio, el dignísimo Prelado Monseñor Castro, leyó un conceptuoso y ma- =un frecuentador de clubs=no gistral discurso, sobre la fiesta será el mejor de los esposos, ni que celebraban. Sentimos que el mejor de los padres, por la premura del tiempo, no podamos referirnos siquiera a sus conceptos principales.

La parte musical estuvo a cargo de una magnifica orquesta s coro.

... Y terminaron tan espléndidos festejos con gran provecho nuestro y en los que ofrecimos tantas obras buenas. Sí, terminaron dejando en nuestros corazones un destello luminoso que nos guiará del tiempo al puerto seguro de salvación. La Santísima Virgen María al recibir el homenaje de todos sus amados hijos, los colma de bendiciones y de gracias.

POR MARIA A JESUS, es esta la síntesis de todo este brote de entusiasmo de los costarricenses en la celebración del XV Centenario del Concilio efesino.

CALMON ARDINAS OSTIONES **ENCURTIDOS** MERLUZA BESUUO - CAMARONES LANGUSTA - CANGREJOS Ha llegado a EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. **TELEFONO 3933** 

#### Los enemigos del hogar

El hombre moderno se halla solicitado de continuo fuera del hogar por mil incentivos.

El oleaje del mundo intenta arrastrar en la alta y tumultuosa mar, el esquife que boga tranquilo en el remanso del hogar.

Esos incentivos-oleadas que arrastran-son especialmente los

bares y los clubs...

En cada esquina se levanta un bar-palabra extranjera que encubre la sordidez de nuestras tabernas-donde se escancian los licores que adormecen la conciencia y estragan insensiblemente... Más allá se levanta el club=otra palabra extranjera, que con sus pretendidas infulas de hogar social, viene destruyendo el hogar de la familia. No penetraremos en él para evitarnos no siempre gratas sorpresas.

Diremos sólo que un clubman

Cuando un hombre se acostumbra a derrochar el dinero y el tiempo fuera del hogar, fácilmente derrochará también el tesoro de sus afectos.

La dilapidación de los afectos corre casi siempre parejas con la del tiempo y del dinero...

Y sin afectos ¿qué es un hogar sino una cárcel?

# De Cartago

Hermosa romería

El domingo 28 de Junio para cerrar con broche de oro de 20 quilates el mes de las flores con todos sus perfumes embriagadores, una lección benéfica de la masa consciente de pueblos del Occidente, corroboró una vez más con su visita a la Reina de los Angeles, que reconocen su gloriosa Maternidad negada por el renegado de Lutero y sus secuaces. El cielo tachonado de claras nubecillas y las suaves brisas que corrían del Oriente hacían presagiar nuev as adhesione a esa verdad.

No es correcto

De ninguna manera deben permitir las autoridades que particulares coloquen en pasajes públicos, pizarras, anunciando noticias alarmantes que pueden acarrear consecuencias en los intereses generales del país. Lo decimos porque alguien colocó en el Salón París y en parte visible una pizarra con letras gordas que decian: «Por fin estalló la revolución en San Ramón, hay muertos y heridos.»

En nuestras calles

El foot ball se ha generalizado entre nosotros, siendo el juego favorito. Tanto es así, que en el match verificado el domingo era tan numeroso el gentío alrededor de la plaza que parecían fiestas civicas. En nuestras calles para poder caminar y evitar un golpe es necesario ir sorteando la bola

Pasa a la 4a. plana

### ESTUDIOS CATEQUISTICOS

El dogma del Purgatorio

Desde el punto de vista teológico, el dogma del purgato rio es verdadero; ya en una ocasión escribimos sobre este tema que la Iglesia Universal (católica), acepta y cree, desde luego que ésta lo enseña y lo demuestra, no como una mera teoria, lanzada a los cuatro vientos sin fundamento alguno, sino unido a doctrinas sólidas y bien interpretadas por medio de la Hermenéutica, doctrinas que como es razonable están contenidas en las Sagradas Escrituras. No mencionaremos de esta vez los textos sagrados que en aquella ocasion expusimos, no, sino que, nos basaremos en otra doctrina que es sagrada por ser también de la Biblia, el libro santo por excelencia.

El Santo Evangelio nos dice: "Pasados los dias de la celebración de la Pascua, volvió Jesús a Galilea, y recorrió ciudades y aldeas predicando y haciendo milagrosas curacio nes. Un dia le presentaron un endemoniado, ciego y mudo, y luego le curo Jesús, y el endemoniado vió, y habló. Y el puebio admirado decia: "¿Por ven-

tura es este el hijo de David? Cuando lo oyeron los fariseos, dijeron: «Este lanza a los demonios por virtud de Belzeb ú principe de los demonios » Jesús, que veia sus pensamientos. les dijo. «Todo reino dividido será desolado. Si lanzase a los demonios por virtud de Belzebú, su reino estaría dividido entre si; ¿cómo podría durar? Mas si lanzo a los demonios por el espiritu de Dios, cierta, mente ha llegado a vosotros el reino de Dios. Yo os digo: Todos los pecados y blasfemias serán perdonados a los hombres; pero aquel que habla contra el Espíri tu Santv, no será perdonado ni en este mundo ni en el futuro.»

Una mujer del pueblo cautivada por estas palabras de Jesúi, exclamó en alto voz: «Bienaventurado el vientre que te llevo, y los pechos que te alimentaron » Jesús contesto: «Feliz y bienventurado aquél que oye y observa la palabra del Señor.»

Pues de las palabras del Je. sus, 'que el pecado contra el Espiritu Santo no se perdona ni eu este mundo "ni en el venidero" deducen o interpretan con so

Pasa a la 4a. plana

### Señores Constructores

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Venta Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115

Depocito 3032

Iglesia, como San Atanasio, San Basilio, San Gregorio Nacianceno, San Juan Crisóstomo, San Hilario, San Ambrosio, San Jerónimo, San Agustín y San Gregorio Magno, que ciertos pecados son perdonados también en el otro mundo. Mas en el cielo no puede darse el caso de que se perdone pecado alguno, porque en el cielo no puede haber ni rastro de pecado; también es im posible el perdón de los pecados en el inserno, porque los

condenados son incorregibles,

luego tiene que haber un esta-

do medio entre el cielo y el in-

fierno. He aquí el purgatorio,

lugar de la expiación o purifi-

cación, donde son perdonados

los pecados veniales y se satis-

facen las penas por los peca-

dos (ya perdonados.)

brada razón los Padres de la

Las sectas heréticas del protestantismo niegan el dogma del purgatorio, pero, si esos sectarios e tudiaran a fondo las grandes verdades que en cierran las Sagradas Escritu ras y que el Catolicismo expo. ne. volverían al redil de la Iglesia, convertidos, después de sacudir el error en que ya. cen, empero, los protestantes, fundándose en el mismo prin. cipio de la libre interpretación de la Santa Escritura, sentado por el heresiarca Martin Lute. ro, pretenden interpretar (a su capricho) la Biblia, de alli tan. ta herejía y la negación de los principales dogmas de la ver. dadera religión de Cristo, (el Catolicismo romano), errores que se han visto desde los si glos anteriores al protestantis. mo, y que tan expresivamente anuncia el sabio y santo Obis' po de Hipona. Agustin: "Pues ¿de donde nacen tantas herejtas sino de entender mal las Sautas

Dichosamente las sectas protestantes nacen, hacen ruido, y desaparecen, esto, porque no tienen el sello divino: así se verificaron y verifican siempre en todas las sectas las palabras del Señor. Toda planta que no plantó mi Padro Celestial, arrancada sera de raiz" (Se gún San Mateo, Cap. 15. 13)

Escrituras que en si son buenas?"

Dejamos de nuevo demostrado que el dogma del Purgatorio es verdadero, y lo seguire mos demostrando, si necesario fuere, en refutación a los señores sectarios, agentes del imperialismo yankee en Costa Rica, que pretenden protestantizar (no evangelizar) a los países indo-españoles, para hacer más fácil la absorción de las débiles nacionalidades de allende el Caribe, por el coloso del Norte (EE. UU. de N. A.)

José Angel Lagos U. Costa Rica Jnuio de 1931.

# IMPRENTA CARTIN

\*\* 150 varas al Sur \*\* \*\*
- del Colegio de Señoritas -

Toda clase de trabajos referentes al arte tipográfico. Precios verdaderamente concesiones.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionates, y últimamente en la gran Exbihición de Roma



Viene de la 2a. pagina

que pasa de una acera a la otra. Los footbolistas han tenido de vez en cuando sus boxeos des pués de haber pasado el juego por causas que se desconocen. Parece [que cierto jugador que dicen se vendió a los contrarios, ha recibido chaparrones de algunas señoritas de los Angeles.

Fiesta del árbol

Los maestros, directores y alumnos de las escuelas Jiménez, Esquivel y los Angeles, tomaron el martes rumbo a los pueblos de Guadalupe, San Eransisco y San Nicolás para celebrar la Fierta del Arbol. Después de breve discurso fueron plantados arbolitos que recibieron con el mayor respeto los campesinos que reverentes se descubrieron ante esa manifestación.

Corresponsal



#### HISTORIA UNIVERSAL

En 46 tomos profusamente ilustrados y escritos parcialmente por profesores especialistas bajo la dirección de-eeminente historiógrafo Guillermo Oncken. Nueva edición revisada después de la guerra europea, a precio de ocasión, se vende una en la oficina de este periódico.

# LA DEVOCION AL PAPA

La devoción al Papa forma una parte esencial de de la piedad católica. Es a la vez una doctrina y una devoción, una parte integrante del plan de Nuestro Señor para la salvación de las almas. Jesús está en el Papa de una manera más alta y sublime que en el pobre y en el niño. Lo que hacemos al Papa, lo hacemos a Jesucristo; todo lo que hay de realeza, todo lo que hay de sacerdotal en Jesucristo, se encuentra

reunido en la persona de su Vicario, para recibir nuestros homenajes y nuetra veneración.



LAVOL Hace Desaparecer, Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segúndos.

Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupriones se curan en una semana.

LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamés.

En Vento en Lotas Las Droguerias y Farmacios.



#### DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo homradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

#### UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una

medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Un de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de higado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los l'ulmones y muchas enfermedades que se originan por las imporezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice; "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha es una imitacion de dudoso valor. En las Boticas

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

### CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escri be. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable

PRECIO: © 225-00 AL CONTADO; © 240-00 A PLAZOS
DE VENTA EN LA

LIBRERI LEHAMANN SAUTER & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA